

PRECIOS DE SUSCRICION.

30 rs trimestre, dentro y fuera de Murcia; con figura 3 reales mas.—Se paga adelantado.

64 en el extranjero y ultramar; con figura 8 reales mas. Números sueltos del día 3 TRES cuartos, atrasados a 6.

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO POLITICO. DE NOTICIAS, INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, MODAS, Y ANUNCIOS.

SE PUBLICA DESPUES DE LA LLEGADA DEL CORREO.

Safe todos los dias.

ADMINISTRACION Y REDACCION. ZOCO. NUM. 3.

LA PAZ DE MURCIA.

En el día de ayer, un sujeto conocido cuyo nombre hace días apareció en pasquines, que reprobamos, fué sorprendido haciendo en su carruaje una introducción fraudulenta de aceite por las puertas de esta ciudad.

Esperamos que las dignas autoridades que nos gobiernan sabrán castigar con mano fuerte este abuso, tanto mas reprobable cuanto mas calificada es la persona que lo comete.

El «Boletín oficial» ha publicado en su número del jueves una importante circular sobre sanidad, por la cual se dispone la adopción de diferentes medidas preventivas que en la misma se expresan. Recomendamos la lectura de dicho documento.

El parte que publicamos hoy nos da noticias favorables respecto de Valencia: de Alicante y de Almería las noticias que tenemos no pueden ser mas satisfactorias, habiéndose empezado la feria en la última.

Los periódicos progresistas publican la circular que la comisión permanente del Comité central de ese partido dirige á todos sus correligionarios de las provincias escitándoles á tomar parte activa en la rectificación de las listas electorales.

Con este motivo algunos de los periódicos de nuestra comunión dirigen excitaciones á fin de que si, como es de suponer, el partido progresista abandona el retraimiento, no nos encuentre desprevistos y faltos de la organización perfecta que los progresistas tienen. Creemos muy atendibles estas indicaciones.

Anoche recorrieron las calles de esta ciudad varios jóvenes de buen humor, á quienes no conocimos por la variación que usaron en sus trages, acompañados de una música y alumbrados por hachones, solemnizando la determinación de que hubiese feria y toros.

En la diligencia que salió anteanoche de la estación de Novelda corrieron lamentables desgracias; parece que el coche traía 5 pasajeros mas que debía y que por ahorrarse el dueño de dicha diligencia algunos reales de portazgo hacia el trayecto de la estación al pueblo de Novelda con solo tres caballos ó sardinas; el caso es que los jamegos no pudieron contener el impulso del coche sumamente cargado y cayó rodando por una ladera próxima á la estación dando cuatro vueltas por completo antes de llegar á la rambla; de 21 pasajeros solteros salieron vivos, los demás todos heridos, contusos y un muerto. Nuestro amigo el Sr. D. Rafael A. de Toledo salió herido en la cabeza, así como su amable señora con una fuerte contusión en la frente, las señoras de Toledo con contusiones, el señor Arce (D. Paulino) una herida en la cabeza y dislocada una muñeca, un capitán que venia para Cartagena una clavícula rota, otro pobre pasajero una grande herida en la cabeza y rota una pierna, y un pobre padre de familia con 6 hijos menores de edad muerto por haberle undido el pecho una rueda. El juez se presentó instantáneamente prodigando personalmente sus cuidados á los heridos y llenando su deber como juez. La Guardia civil cumplió como acostumbra. Los pasajeros echan todos las culpas al dueño de la diligencia que todo le parece poco para satisfacer su ambición, aunque sea costa de tanta víctima, pero confiamos en que tendrá el condigno castigo.

Segun «El Reino» lo que ha dado en llamarse cuestion Tenorio, no es cuestion. Este caballero saldrá de Zarauz, donde no tiene nada que hacer.

Los que se dedican á cultivar la política cortesana, y andan buscando con los ojos del despecho donde hay una influencia inconstitucional para prestarle su apoyo y envolverla en una nube de incienso espeso que conviertan sus miradas hacia las verdaderas exigencias de la opinion pública, inspirándose solo en ella; esta es la misión propia de la prensa en todo pais libre, que está en la plenitud de su fuerza y su dignidad.

Se han dado las órdenes para que, por ahora, suspnda su marcha á Cádiz el regimiento infantería de Burgos, número 36, que se halla de guarnición en Valencia.

En «El Valenciano» se lee lo que sigue:

Hace algunos días que corrieron por esta ciudad algunos rumores alarmantes con referencia á trastornos del orden público en el Maestrazgo.

Sirvió de base, sin duda, para dar crédito á los mismos, el envío á Morella del regimiento que procede de Palma, desembarcó dias atrás en nuestro puerto.

Hemos procurado adquirir noticias acerca de este asunto, y hoy, que tenemos cartas de personas muy respetables, podemos asegurar á nuestros lectores que son de todo punto infundados los indicados rumores, y que la opinion pública en todo aquel territorio, y la sensatez de sus habitantes, condenaría cualquier proyecto de trastorno en el mismo.

Por otra parte, la marcha á Morella del indicado regimiento no tiene otra significación que la de una medida sumamente acertada, atendidas las circunstancias sanitarias de esta ciudad.

«El Reino» manifiesta que para luchar con los moderados históricos y con los absolutistas, y para vencerlos, no necesita grandes esfuerzos la union liberal. Mas para luchar con los progresistas, que tienen comisiones permanentes en todos los distritos y regiones en que se divide la Península, debe la union liberal desplegar gran actividad, y responder con una organización perfecta á otra organización que tambien lo es.

Atencion á las siguientes líneas que publica «La Política»:

«Los moderados recalcitrantes y neocatólicos que se hallan en Francia, han celebrado últimamente en Bayona una junta que presidió el grande Alejandro (Castro). Parece que el Sr. Botella, director de «Los Tiempos», ha sido llamado á París por los Sres. Mon y Gonzalez Brabo, y que se trata de imprimir á este periódico un carácter mas severo y formal. En lo sucesivo, «Los Tiempos» marchará de acuerdo con «La Epoca.»

¿Cáspita!! y qué formales van á hacerse «Los Tiempos»? Conque reuniones ¿eh?

Ocupándose un periódico de la disidencia ocurrida recientemente en el seno del partido democrático, dice que Penencia á producir nuevos manifiestos de la mayoría y minoría de dicho partido, porque carecen de grande interés político y porque al mismo tiempo tambien manifiesta el mismo colega que no tiene interés en ahondar las diferencias entre los señores Rivero y Figueras por un lado, y Orense y Castellar por otro. Todos dicen que acatarán los fallos que dicte el partido democrático, cuando disuelto el Congreso se reuna en Madrid y en las principales capitales de España. En el fondo de todos los antagonismos personales subsiste la gran lucha entre los que quieren perseverar en el retraimiento, y los que prefieren recobrar su antiguo puesto en el Parlamento español.

El teatro de Vitoria ha sido tomado por una empresa de la misma población, y ha ajustado como primer galán al conocido actor D. Francisco de Corra, al cual ha dado amplias facultades para formar compañía.

A consecuencia de haberse prorogado hasta el curso de 1865 á 1866 el requisito de ser bachiller en artes para la presentación á los exámenes de ingreso de la escuela de ingenieros de caminos, se publica en la «Gaceta» la siguiente modificación en las condiciones de la convocatoria.

He aquí una carta de nuestro compatriota Orfila que publican algunos periódicos:

«Si llega á temerse la invasion del cólera, procure usted cuidarse de antemano para prevenir sus efectos, no comiendo demasiado, privándose de beber vinos puros y licores espirituosos, no fatigándose, y sobre todo cuidando mucho no resfriarse. Si á pesar de todo esto el mal ataca, la enfermedad principia 96 veces entre 100, por una diarrea poco ó nada dolorosa que los enfermos desprecian casi siempre; cuidela usted mucho, cuidela usted lo repito, guardando cama y dieta.

Toma usted agua de arroz y algunas medias lavativas con láudano, y mientras dure la diarrea guarde usted dieta y procure sudar. No tendrá usted el cólera, porque lo habrá sofocado con este método. Eche usted cinco ó seis gotas de láudano en cada lavativa de sustancia ó agua de arroz, y tómese usted dos cuartillos al día de la misma agua. No crea usted lo que dicen, de que los métodos no curan los cólicos; esto es falso; no los curan cuando ya están fríos, azules y casi moribundos; pero saben curar y curan el primer período del mal, haciendo lo que acabo de decir á usted y previniendo de esta manera que el mal llegue al segundo período. Yo he visto muchos enfermos amigos y parientes, y ni uno solo se me ha desgraciado, porque de antemano los

habia prevenido para cuando llegase el caso de llamarme.»

Dice «La Esperanza», que «los carlistas no piensan tanto, sobre todo, después del consabido reconocimiento (del reino de Italia) en lo que á quien ó dejen de hacer en España los partidos radicales, como en lo que podrá resultar de las conferencias de Gastein ó de Saltzburgo.»

Dicen que vienen los rusos por las ventas del Alcorcón, Y los rusos que venían eran... cargados de carbón.

Hemos recibido el último número de «La Gaceta Industrial» y contiene los artículos siguientes:

El arte y la industria.—Exposición industrial y agrícola de Mataró.—Extracción de aceite de las tortas procedentes del primer prensado de la aceituna.—Sierra circular locomóvil.—Medio para conocer la homogeneidad de una masa de acero.—Materia colorante para reemplazar los colores de anilina.—Empleo de la pirulina para hacer impermeables los colores de los tejidos, cueros y filtros.—Legislación vigente sobre privilegios de industria y marcas de fábrica: continuación.—Parte oficial.—Privilegios de industria.—Noticias generales.—Anuncios.

Dice «El Comercio de Alicante»: «Algunas autoridades han preguntado estos dias al señor gobernador de la provincia sobre el estado de salud pública de esta capital y demás pueblos de la provincia; la contestación ha sido completamente satisfactoria. Aquí por fortuna la situación sanitaria es inmejorable, ni existen ni han existido motivos para temer que pueda alterarse. De igual beneficio se disfruta en el resto de la provincia.»

De real orden ha sido autorizado don Alejandro Martín para que pueda estudiar durante un año una línea férrea que partiendo de Lorca termine en Aguilas.

Por el Gobierno de esta provincia se ha comunicado á los ayuntamientos de la provincia una real orden por la que se piden datos sobre las escuelas de música existentes; enseñanzas con que cuentan, número de profesores, de alumnos, gastos, recursos que tienen, etc. etc.

«El Telégrafo» de Barcelona, ocupándose de las medidas adoptadas por aquellas autoridades con motivo de las voces alarmantes que habian corrido respecto á epidemia, dice:

«Esto, sin embargo, no ha bastado para evitar que hayan salido de Barcelona diseminando por toda Cataluña gran número de personas, recomendándose anteayer en el ferro carril de Zaragoza, por el solo concepto de pago de pasajes á puntos intermedios de la línea, unos ocho mil duros. El último tren que anteayer llegó á Tarragona llevaba doble,

SUSCRICION de periódicos.

En la administración de LA PAZ se admiten para todos los que se publican en España, en el extranjero y Ultramar. Los repartidores de LA PAZ se encargan tambien de llevar á domicilio los periódicos diarios, á seguida de la llegada del correo de Madrid, por la infima cantidad de UNREAL mensual, lo cual proporciona al suscriptor el AHORRO de dos reales al mes.

máquina y arrastraba diez y ocho coches, habiendo quedado, segun el diario de aquella capital, en Villafranca casi un número igual. Los trenes del ferro carril de Francia iban completamente atestados de viajeros, y un rico capitán de esta ciudad que habia tomado pasaje para primera clase, tuvo que viajar en tercera con su familia después de haber puesto la empresa á disposición del público hasta el wagon real.

La Excmo. Sra. Duquesa de Rivas, se ha dignado escribir á nuestro amigo D. José Martínez Tornel dándole las gracias por la poesía que dedicó á la sentida muerte de su esposo, y que nosotros publicamos en LA PAZ el día 10 de julio.

Segun carta que tenemos de la directora, las jóvenes alumnas de La Academia Tipográfica adelantan extraordinariamente y para la próxima semana darán compuesto el prospecto del semanario «El Album de las familias» y el de La Biblioteca del Hogar. La Señorita de Morales, directora de La Academia, debe estar muy satisfecha de los progresos de las alumnas: estas pertenecen todas á la clase media y son jóvenes dignas de la mayor consideración por el noble deseo del trabajo que les anima.

El pensamiento de La Academia encontró, como no podía menos de suceder favorable acogida en todas las personas ilustradas. Justo es que en nuestro país hallen protección decidida de las empresas que tienen el carácter de la que lleva á cabo la suerte de Morates que ha demostrado en esta ocasión su laudable deseo de contribuir á mejorar las condiciones de la mujer en la clase que mas protección necesita.

Tenemos entendido que el día en que salga de prensa el primer número de El Album de las Familias se celebrará la inauguración de La Academia con una modesta reunión á que serán invitados los protectores del pensamiento y varios periodistas y literatos.

«La Gaceta Industrial» ha publicado la descripción y grabado de una sierra circular locomóvil que ofrece grandes ventajas para su conducción y empleo á los bosques y sitio donde no pueden establecerse las sierras ya conocidas. Pueden trasportarse en rueda ó á lomo y puestas en acción por unos malacates que mueven una ó dos caballerías.

ULTIMA HORA.

Despachos telegráficos de LA PAZ. Madrid 19.

El emperador desembarcará en Guetaria. Telegrafía de Valencia que mejora la salud.

DIARIO DE AVISOS.

RELIGIOSOS.

Santos de mañana.—S. Joaquín, padre

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Estos están marcados en una tarifa especial, en la cual se dan de ventaja los que son suscritores.

Representante en París, para suscripciones y anuncios. C. A. Saavedra, rue de Richelieu, número 97.

de Ntra. Sra., y S. Bernardo óo. Jubileo.—Está hoy en la iglesia religiosas de San Antonio, y mañana en la de las de Sta. Isabel.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales. Trigo... manchego de... jeja... Maiz... Cebada...

ANUNCIOS.

NODRIZA.

Isabel Peñarubia, viuda y sin hijos con leche de 7 meses, partido de S. Miguel, en las Buqueras, Jará razon José Alegria.

AVISO A LOS ESPECULADORES E INDUSTRIOSOS.

En Orihuela, calle de la Corredera, número 55, se vende un polioma ochavado con 8 cristales y 18 vistas de doble efecto. Otro.—Un magnífico cosmorama de 8 metros de largo, con 10 cristales y 31 vistas modernas. Tambien hay un organo con 11 piezas de música.

Calle del Príncipe Alfonso núm. 31, en la casa hospedería de Patron, se necesitan dos ó tres camareros.

MUEBLES.

El dueño que ha sido del establecimiento de muebles de la plaza de S. Bartolomé se ha trasladado á la de Chacon n.º 8, esquina á la calle de Sta. Isabel. 220-60-50.

GUIA OFICIAL.

DE LOS CAMINOS DE HIERRO, vapores y diligencias. publicada con aprobación de las compañías.

Este utilísimo libro, que era de impropria necesidad en España, única nación entre las de alguna importancia que carece de una guía autorizada y exacta, indispensable para el público viajero en todos los países, se vende en Murcia á 2 reales con un mapa general de los caminos de hierro (concedidos, en construcción y en explotación en España y Portugal) por la comisión de Almazan.

Romancero Español.

CONTEMPORANEO.

Escrito por nuestros primeros poetas, y publicado bajo la dirección de D. José María Gutiérrez de Alna.

Se venden á 2 y 4 ctos. de varios títulos y autores en la comisión de Almazan.

Editor responsable, D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1865.—Imp. de LA PAZ, ZOCO 3.

REMEDIUM UNIVERSAL—UNGUENTO HOLLOWAY.

Privilegiado por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendado por los facultativos mas célebres de la época. Conocido con unánime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.

El Unguento Holloway es el remedio mas admirable hasta ahora conocido para curar todas las enfermedades... Que el medicamento ha adquirido.

El Unguento Holloway es eficazísimo muy especialmente para las siguientes enfermedades:

Table with 4 columns: Enfermedades de las articulaciones, Erupciones escabiosas, Fiebre de las articulaciones, Inflamaciones internas y esternas, Gota, Escarificaciones, Males de las uñas, Queratodermia, Eczemas, Supuraciones purulenta.

Este Unguento es elaborado bajo la inspección personal del Profesor Holloway, y cada bote va acompañado de una instrucción impresa en español, que explica el modo de hacer uso de él.

Los depósitos que para la venta se han establecido en el mismo Profesor, Londres, Strand, 50 y New York, Maiden Lane, 80.

En Madrid se vende en los establecimientos del Sr. Plazón, Calle Nueva, núm. 11, y Sres. Borrell y Garmas, Calle Mayor, núm. 17.

Depósito en Murcia, en las principales farmacias.—Cartagena, D. Serapio Gomez de Marquez.—Valencia, Domingo.—Lorca, Isaura.—Almería, Carreras.—Alicante, Soler y Estruch.—Autequera, Palma y Checa